

AU FIL DE THIL

PUBLICATION OFFICIELLE DE LA COMMUNE DE THIL (AIN).

Dans le présent numéro :

**POINT TRAVAUX
PLU
JEUNESSE ET CULTURE
VIE DU VILLAGE
FOCUS SUR ...
DATES À RETENIR**

EDITO

PAR VALÉRIE POMMAZ

Chères Thiloises, chers Thilois,

Alors que s'achève ce mandat riche en défis et en réalisations, je tiens à partager avec vous, à l'occasion de ce dernier bulletin, toute notre gratitude face à la vitalité de notre village.

Cet été encore, Thil a vibré au rythme d'animations diverses : concerts, kermesse de l'école, Apéro Rock, guinguette, journée du patrimoine, fête de la Thuile,...

À travers ces instants de convivialité, ce sont des dizaines de bénévoles, hommes et femmes de toutes générations, qui se sont mobilisés sans compter pour imaginer, organiser, installer, animer et nettoyer. Cette générosité, ce sens du collectif, sont le véritable cœur battant de Thil. Vous êtes les artisans de ce vivre-ensemble, les garants de l'esprit village : soyez ici, vivement remerciés.

2025 a aussi vu une réalisation d'envergure prendre vie : l'ouverture officielle du BMX Côtière Park, Zac Actinove à Thil. Grâce à la CCMP, ce complexe d'envergure national a accueilli sa première grande compétition réunissant des centaines de "riders". Par son rayonnement et son attractivité, il incarne la volonté de conjuguer sport, jeunesse, innovation et ouverture sur le monde. Bravo au club, aux encadrants, aux bénévoles qui ont fait de cette première édition une fête inoubliable !

Ce dernier édito est aussi l'occasion de saluer tous les acteurs du quotidien : les associations, commerçants, artisans, entreprises, enseignants, agents communaux, élus et bien sûr, chaque habitant. Ensemble, nous avons traversé les épreuves, bâti de nouveaux projets et pris soin de notre village.

Que l'esprit d'initiative, la solidarité et le plaisir de se retrouver continuent d'animer Thil, pour longtemps.

Votre maire



THIL

BORNE ÉLECTRIQUE

La borne de recharge a été installée sur le parking du cimetière.



DÉCHETS



Un site de compostage partagé a été installé quai des amours. L'inauguration prévue le 15 novembre n'a pu avoir lieu pour cause de météo capricieuse. Ce site est le premier site expérimental de compostage partagé sur le territoire de la CCMP. L'objectif est d'installer d'autres sites sur Thil ou d'autres communes si le bilan s'avère positif et reproductible. "

POINT TRAVAUX

Chemin de la Boisse, réfection complète de la voie d'accès aux Fleurs de Thil et Fraisochamp.



Réfection complète de la cuisine de la salle des fêtes, installation d'un four, chauffe-plats, lave-verres, congélateur, ... permettant une utilisation plus facile des lieux aussi bien pour les associations que pour les particuliers.



Fin de la rénovation complète de l'éclairage public, leds installées sur toute la commune, permettant des économies de consommation électrique, mais aussi offrant une meilleure qualité d'éclairage.

Installation de bancs, tables, jeu de volley, badminton, station de réparation et de gonflage vélos, stationnement trottinettes au city,



TRAVAUX EN COURS ET À VENIR



Plateau piétonnier rue du Canal, à hauteur du nouveau lotissement « les rives du Nautonnier »



Fin des aménagements du City Park, y compris plantations d'automne avec la participation de tous les enfants de l'école de la Riotte et de notre arboriste Mr Antonin Denis.



Signalétique des chemins du village en cours.



Aménagement chemin Louis Hargé et fresque décorative repoussée au printemps prochain.



AVIS ENQUÊTE PUBLIQUE

Révision du PLU et du zonage
d'assainissement collectif et non
collectif

Du jeudi 13 novembre 8h30
au samedi 13 décembre 12h00

Plus d'informations sur :
thil.fr

L'enquête publique concernant la révision de notre PLU est lancée!

Votre avis compte. Venez contribuer à façonner l'avenir de notre village!

Comment ?

- ✓ En venant en mairie, consulter, aux heures d'ouverture de celle-ci, les documents papier.
- ✓ En consultant sur notre site internet la rubrique *Thil au quotidien, urbanisme*, tous les documents sont consultables et/ou téléchargeables.
- ✓ En rencontrant le commissaire enquêteur le jeudi 27 novembre de 14h30 à 17h30 ou le samedi 13 décembre de 9h00 à 12h00.
- ✓ En laissant vos commentaires, sur internet, en mairie, par courrier, pour plus d'infos, consultez notre site internet www.thil.fr ou appelez la mairie au 04.78.06.19.90.



L'ouverture du BMX Côtère Park marque un tournant pour la commune de Thil et la région, offrant une infrastructure sportive de niveau national: une piste homologuée avec butte de départ à 5 mètres, zones techniques pour débutants et compétiteurs, local de convivialité pour tous, vestiaires et salle de sport adapté. Cette réalisation, portée par la CCMP, symbolise l'ambition d'ouverture et de rayonnement sportif du territoire.

Le club Ainpulsion Côtère BMX est un club ouvert à tous

- Il accueille dès 2 ans pour les premiers tours de draisienne, jusqu'aux adultes, sur des créneaux adaptés à tous niveaux: initiation, loisirs, compétition.
- L'équipe éducative est labellisée «Baby Vélo», «École de vélo» et «Club compétition Fédération Française de Cyclisme».
- Accessible à tous: filles et garçons, découverte sportive ou préparation à la compétition. Un club dynamique : ambiance familiale, soutien des bénévoles, encadrement de qualité.

Renseignements et inscriptions :

- Site officiel : [\[beynostbmxcotiere.fr\]](http://beynostbmxcotiere.fr)
- Facebook: Ainpulsion Côtère BMX / Instagram : @ainpulsion_cotiere
- Permanences au complexe, contacts sur le site et accueil lors des portes ouvertes

JEUNESSE ET CULTURE ... NUMERIQUE

Du nouveau lors des vacances de la Toussaint ...

Le Pôle Enfance de Thil a inauguré son 1^{er} centre de loisirs pendant la première semaine des vacances d'automne du lundi 20 au vendredi 24 octobre en partenariat avec la structure « Sports Eskapade ».

Premier pari réussi puisqu'une cinquantaine d'enfants étaient inscrits !

Les animateurs ont proposé des activités ludiques et variées, avec le thème d'Halloween pour clôturer cette semaine dans une ambiance festive et enthousiaste ! Malgré une météo maussade, qui n'a pas permis toutes les activités en extérieur, chacun a trouvé son compte parmi les propositions.

Mais ce sont les enfants qui en parlent le mieux.

Pour Louise : « C'était hyper bien, on s'est bien amusés ! ». Quant à Zoé : « Les animateurs étaient sympas, ils nous ont proposé plein d'activités, variées, et ont su s'adapter selon la météo ».

Dans les préférences : c'est le théâtre pour Victoire et la danse pour Mila. Les enfants ont expliqué ce qu'était le temps « Agora » : un moment de bilan des activités pendant le goûter.

Ils se sont sentis encore « plus libres » que les mercredis et ont bien apprécié les choix entre activités sportives ou plastiques. Certains disent qu'avant, ils allaient à Montluel. Tous veulent recommencer et revenir pour les vacances de février!



Anaël Boillon, conseiller numérique recruté par la CCMP depuis 2021

Les permanences d'Anaël ont accueilli des demandeurs d'accompagnement en informatique dans les locaux de France Services, de La Poste de Beynost, d'Artémis et dans les mairies de la CCMP.

C'est une réalité, la digitalisation des démarches administratives entraîne de nombreuses difficultés.

Un tiers de la population française n'a pas les compétences numériques nécessaires aujourd'hui ou le matériel, ou les 2, notamment pour accéder facilement aux services de l'État.

Un bon réflexe à avoir ! Vous ne savez pas (bien) vous servir des outils numériques pour effectuer vos démarches en ligne ?

Sur le territoire de la CCMP, Anaël est là pour vous accompagner de manière personnalisée et vous apprendre à être autonome.

Il organise des cafés numériques. Il s'agit d'une discussion collective autour d'une question pratique posée, il peut vous mettre en garde contre les escroqueries numériques et vous apprendre les astuces utiles à connaître.

Anaël vous accompagnera pour prendre en main les outils numériques et gagner en autonomie.

Pour prendre gratuitement rdv avec Anaël et connaître les lieux de permanences, contacter France Services au 04 87 34 05 70.

NOUVEAUX ÉLUS

Le CME vient de se renouveler !

4 nouveaux élèves du CM1 sont élus lors des élections du 16 octobre : Hanna, Eleana, Lyam et Mia.

Nous leur souhaitons la bienvenue ! Ils étaient présents lors de la cérémonie du 11 novembre.



CENTRE AÉRÉ

Les inscriptions pour le centre de loisirs de février débiteront à la rentrée de janvier.

Information : par mail sports.eskpade@gmail.com

Par tel : 06 77 79 10 18

Site internet : <https://sportseskpade.wixsite.com/sportseskpade>



JEUNESSE ET CULTURE

Quoi de neuf à la bibliothèque ?

Nos quatre bénévoles et notre agent communal vous accueillent toujours avec enthousiasme pour le plaisir des petits et des grands !

De nombreuses manifestations ont lieu, grâce au réseau des bibliothèques mis en place et financé par la CCMP, comme *Partir en livres*, *Graine de lecteur* ou encore le *Printemps des arts*. La bibliothèque de Thil a même accueilli un Escape game dans le cadre du Quai du Polar en juin dernier, en partenariat avec le CESAM de Miribel. Les jeunes thilois présents ont participé avec engouement à l'enquête, même s'ils n'étaient pas très nombreux. Plus récemment, le mercredi 15 octobre dernier, ont participé une vingtaine d'enfants soit avec leurs parents soit avec le Centre de Loisirs, à la séance des Bébés BIB', autour de l'album *Attention il y a un loup dans ce livre*.

De nombreux partenariats avec les structures de l'enfance se sont tissés : emprunt de livres le mardi après-midi tous les 15 jours par les élèves de l'école, de la grande section au CM2, le centre de loisirs est aussi convié aux spectacles autour des livres (BBBib', *Printemps des arts*, *Partir en livres*,...).

Dans le cadre de la manifestation : *Graine de lecteur*, les bénévoles de la bibliothèque vont lire des albums à l'école maternelle entre janvier et avril.

Plus généralement, un gros investissement est fait pour la lecture inclusive auprès des lecteurs malvoyants ou en difficulté avec l'écrit avec de nombreux ouvrages de la collection *A vue d'œil* (écriture en gros caractères).

De nombreux aménagements sont pratiqués régulièrement (« désherbage » de documents trop datés et désuets, commandes de nouveautés, aménagement des étagères et facilitation d'accès pour le choix des ouvrages notamment pour les enfants).

Enfin, peu d'adolescents fréquentent la bibliothèque et la population adulte est surtout féminine.

Un immense merci à nos bénévoles et personnel, sans qui la bibliothèque ne pourrait pas fonctionner, motivées et toujours en quête d'idée pour améliorer l'accueil et enjoliver le cadre !

La bibliothèque de Thil a été créée en 1981. Elle est gérée par des bénévoles, Martine, Chantal, Patricia et Pascale et un agent communal, Véronique. Les bénévoles vous accueillent, sauf vacances scolaires :

- le mardi de 16h à 18h
- le jeudi de 16h30 à 18h30
- le samedi de 10h à 11h30

Sont également assurées des permanences pour les enfants de l'école du village et pendant les vacances d'été.



Les habitants de Thil comme tous ceux de la CCMP, peuvent consulter les ouvrages disponibles dans les 6 bibliothèques du secteur de la CCMP tant physiquement en se rendant dans les bibliothèques, que via un nouveau portail www.bibliotheques-ccmp.fr

Vous recherchez un livre particulier et vous ne le trouvez pas sur le portail www.bibliotheques-ccmp.fr ? Nos bénévoles et notre employée communale peuvent vous aider : bibli.thilelaposte.net ou par téléphone aux horaires d'ouverture : 04.72.25.47.06



Journée du patrimoine par FaireThil

Le samedi 20 septembre dernier, dans le cadre des Journées du patrimoine, l'association FaireThil a organisé la Fête de la Thuile, un événement convivial pour faire découvrir la richesse du patrimoine local et les savoir-faire de notre village.

Sous un beau soleil, près d'une centaine de participants ont parcouru le circuit patrimonial et relevé les défis de sa chasse au trésor l'après-midi. En soirée, ce sont près de 300 convives qui se sont réunis dans une ambiance festive pour déguster le biscuit apéritif la *Thuile*, préparée à l'auberge de Thil, l'agneau de la bergerie d'Esthil, cuisinée par Manon et son équipe et pour finir la gaufre, faite avec amour. et ont utilisés les produits de Fraisochamp.

Pour répondre à la demande des participants, un portfolio souvenir a été réalisé. Il retrace ce parcours patrimonial qui permet d'explorer notre territoire différemment. Il est à retrouver en vente chez nos commerçants et à l'office de tourisme de Miribel.

Cette journée a rappelé que notre patrimoine est à la fois un héritage à préserver et un pilier social pour l'avenir.



Découvrez Thil autrement !

Visitez 7 lieux emblématiques grâce au portfolio de la Fête de la Thuile 2025 et laissez-vous guider au cœur de notre histoire, entre patrimoine et vie locale.

EN VENTE

- à l'Auberge de Thil
- au Son'Art
- à Fraisochamp
- à l'office de tourisme (Miribel)

★ Un regard sur notre patrimoine, pour aujourd'hui et pour demain.

Association FaireThil

fairethil@gmail.com



ESPERANCE DE BEYNOST

Le 24 juin fut riche de musique puisque deux concerts nous ont été offerts :

Le spectacle musical de l'école pour chacune des classes à la salle des fêtes, résultat du travail de l'année et de l'investissement de notre musicien intervenant : Teddy Merchadier, l'Orchestre à l'Ecole ensuite avec la classe de CMI/CM2, ensemble de guitares, où l'on a pu apprécier les progrès des enfants depuis 2 ans !

Enfin le concert de l'Espérance de Beynost, sous la direction de Bernard Burlat, s'est déroulé à l'extérieur, devant une cinquantaine de Thilois, dans une ambiance détendue et estivale ! Le répertoire était éclectique, les musiques tirées au sort du chapeau (musique de films, variété...) ont été appréciées par le public.

La buvette était assurée par l'association du Sou des écoles.



Les Chats Sub'Thil

Venir en aide aux chats libres de notre beau village.



- **Nourrissage**
- **Stérilisation**
- **Soins vétérinaires**
- **Identification**
- **Adoption**



BULLETIN PAPIER



HELLO ASSO



Les Chats Sub'Thil
leschats.subthil01@gmail.com
07.61.78.86.61



FOCUS SUR MARIE CRAVAREZZA

Championne

de France de Horse-ball

Après l'école de la Riotte à Thil, puis le collège Émile Cizain à Montluel, j'ai compris que le lycée de secteur ne me correspondrait pas... On a donc cherché un lycée plus proche de la nature et des animaux, deux domaines auxquels je suis attachée. Et c'est après avoir discuté avec mon entourage et notamment Estelle Grumet qui m'en a vanté les mérites, que j'ai choisi le lycée de Cibeins à Misèreux, dans l'Ain également.

Après une seconde générale, je suis actuellement en 1ère pour préparer un bac techno STAV (Sciences et Technologie de l'Agronomie et du Vivant). Je suis à l'internat car le lycée est à 40 minutes de Thil mais cela me convient très bien. J'aime mon autonomie, les activités, le rythme, l'ambiance des chambres. Mes journées sont des journées de lycée classique, mais avec des matières spécifiques comme Agronomie, Zootechnie, Hippologie, Biologie/écologie avec des activités propres à ce lycée (nourrissage des animaux brebis, vaches, poules, ramassage des œufs...).

Grâce à Estelle (encore) qui m'a installée sur sa jument Fanny dès mes 2 ans, je pratique aussi l'équitation classique et surtout le horse-ball.

J'ai fait connaissance avec le horse-ball dans mon premier centre équestre avec Alexandra au Poney Club de Cristal en 2019 à l'occasion d'un stage découverte : j'ai tout de suite accroché !

FOCUS SUR LES CHATS SUB'THIL

Les chats Sub'Thil : nouvelle association née cet automne!

« On n'a pas deux cœurs, un pour les humains et un pour les animaux, on a un cœur ou on en a pas ». Cette citation de Lamartine illustre l'état d'esprit de l'association : prendre soin des animaux, plus particulièrement des chats libres sur la commune, représenter les « sans voix ». L'association est reconnue d'intérêt général.

L'objectif premier est la poursuite de la stérilisation pour éviter la prolifération: une centaine de chats a été stérilisée depuis 2012, par des trappeurs thilois à leur initiative au départ, mais surtout grâce à la convention établie par la mairie au début du mandat, avec la clinique vétérinaire

Le horse-ball, c'est en effet un sport d'équipe à cheval, avec un ballon et deux buts, mais c'est surtout un sport qui demande du contact et exige beaucoup d'engagement de la part du cavalier comme du cheval. Le match se déroule en deux mi-temps de 10mn. L'équipe est composée de 4 joueurs sur le terrain avec maximum 2 remplaçants. Il y a 2 buts en hauteur, sortes de panier horizontaux pour marquer des buts et le terrain est intégralement délimité par des boudins gonflables qui assurent également la sécurité sous les paniers. L'engagement se fait par un ramassage au galop du ballon qui se trouve au sol. Pour cela le ballon est équipé de anses en cuirs et le cavalier a ses étriers reliés par une sangle de ramassage. Ensuite, il s'agit de faire des passes, au minimum 3, et de marquer (plein) de buts !



Étant très dynamique et déterminée c'était donc un sport d'équipe parfait pour moi : un cheval, des coéquipiers, des adversaires et un ballon ! Alors quand mon poney Club a fermé, il a été naturel de trouver un club qui proposait ce sport. J'ai donc commencé à pratiquer en loisir, mais en pointillé en raison du Covid puis j'ai rencontré ma coach Maroussia Thollet avec qui j'ai réellement débuté la compétition. J'avais peu de coéquipiers de mon âge et j'ai donc toujours été surclassée de 2 catégories mais cela ne m'a pas gênée. J'ai pu faire mes premiers championnats de France avec des résultats un peu difficiles (5ème / 8 cat. Cadets) mais cette année nous sommes champions de France 2025 en catégorie Club3 adultes !

Cette saison, notre objectif est de retourner aux championnats de France de Lamotte Beuvron en mai 2026 et de remporter encore une médaille. Nous recherchons d'ailleurs actuellement des sponsors pour financer les trajets et nos maillots. Car si ce sport est merveilleux et exaltant, cela reste de l'équitation et nécessite, en dehors du soin du cheval, beaucoup de matériel et d'investissements.

Je trouve vraiment dommage que le horse-ball soit si peu connu alors que c'est un sport si intéressant à pratiquer, convivial, complet et très impressionnant à regarder !

Marie, 15 ans et demi.

de Miribel et diverses associations : 30 Millions d'amis Fondation Bardot, SPA. Renouvellement cette année avec 30 millions d'amis. L'association pourra aussi rembourser les frais non-compris dans la convention (anesthésies et soins supplémentaires...).

Elle a aussi pour vocation de créer un réseau, connaître et centraliser les besoins des animaux et des habitants (parfois pour des personnes seules et/ou âgées), favoriser l'adoption de chatons et soutenir les familles d'accueil.

Des collectes de nourriture (boîtes et/ou croquettes) pourront être organisées, ainsi que la vente de petits chats en crochet par exemple.

Tous les renseignements sur les adhésions et les dons figurent sur le flyer ci-contre.

TRÈS PROCHAINEMENT

7 DÉCEMBRE 2025



SALLE DE FÊTES
À THIL

Concours du meilleur pâtissier de la Côtière

Dimanche 7 décembre
DE 14H À 18H

Inscriptions mairie.thil@thil.fr
au 04 78 06 19 90

13/14 DÉCEMBRE 2025

Marché de Noël

à Thil

13 | de 14h - 19h
14 | de 10h - 18h
décembre 2025

Salle des fêtes

INFOS PRATIQUES

Ouverture au public de la mairie

Lundi et mercredi : 8h30 - 12h30
Mardi: fermé
Jeudi et vendredi : 13h30 - 17h30
Samedi : sur rendez-vous

Prise de rendez-vous avec vos élus

Par téléphone au 04 78 06 19 90
Par e-mail : mairie.thil@thil.fr
Merci de préciser l'objet de votre demande.

Informations administratives, urbanisme, scolaires, ...

Sur le site de la mairie : www.thil.fr

Police municipale

09 50 50 89 77 / 06 20 08 31 34



Anabelle et Stéphanie sont les 2 nouvelles policières municipales. Elles ont intégré l'équipe de la police municipale de Beynost en octobre dernier. Pour rappel, Thil a signé une convention avec la commune de Beynost pour assurer votre sécurité au sein de la commune depuis 2021.

DATES À RETENIR

SOU DES ECOLES

11 JANVIER
BRIOCHE

FAIRE THIL

17 JANVIER
GALETTE DES ROIS

QUE SE PASSE THIL

31 JANVIER
SORTIE DE SKI

COTIERE DES ARTS

7 ET 8 MARS
EXPOSITION

SOU DES ECOLES

20 MARS
SAINT PATRICK

QUE SE PASSE THIL

25 AVRIL
GUINGUETTE DU PRINTEMPS

Cette année encore, nos aînés recevront un colis du Père-Noël, contenant des produits locaux et un bulletin d'inscription au repas du 24 janvier 2026 pour déguster une choucroute, (animation musicale par l'atelier chant de FaireThil). L'équipe municipale passera avec sa hotte magique le **14 décembre**. Nous vous souhaitons, à toutes et tous, de très belles fêtes de fin d'année.



MAIRIE

11 JANVIER 2026
VOEUX DU MAIRE

